

教育長	教育部長	課長	指導主事	課長補佐	主査	係	保存区分
							永・10 5・1

令和2年大口町教育委員会1月定例会議

令和2年 1月30日

午前 9時29分 開議

大口町中央公民館 2階 C会議室

議事日程

日程第1 教育長報告

日程第2 議事録署名者の指名

日程第3 連絡事項

- (1) 大口町教育委員会後援名義の使用許可の報告について
- (2) 冬の企画展「ひなまつり」について
- (3) 各課からの連絡について

日程第4 その他

出席者

教 育 長	長 屋 孝 成	教育長職務代理者	藤 田 金 生
委 員	丹 羽 茂 文	委 員	鈴 村 由 布 子
委 員	水 谷 恵 子		

説明のため出席した者

生涯教育部長	渡 邊 俊 次	生涯学習課長	丹 羽 武 弘
学校給食センター所長	江 口 靖 史	町立図書館長	吉 田 桂 志
町史編さん室次長	木 浪 浩 行	学校教育課主幹兼 指 導 主 事	江 口 孝 一 郎
学校教育課長	倉 知 千 鶴	学校教育課長補佐	兼 松 昌 史

◎開会

○長屋教育長 定刻になりましたので始めたいと思います。

本日の出席委員は4名であります。定足数に達していますので、これより令和2年大口町教育委員会1月定例会を始めます。

傍聴人はございません。

(午前 9時29分)

◎日程第1 教育長報告

○長屋教育長 日程第1、教育長報告。

諸案件を報告させていただきます。

3学期になりまして、例年にない暖かい冬が続いております。2学期の末のところでは各学校インフルエンザの猛威にさらされましたけれども、3学期入りましてやや落ちついている状況でありまして、今週あたり見ておきますと、小学校3校でインフルエンザの子は2名、中学校は7名から9名というところで、落ちついているのではないかなと思っておりますが、ここに来て全世界的に新型コロナウイルスによる肺炎の症状ということでマスコミをにぎわせておりますが、いずれにしましても、手洗いとかうがいは大事でありますので徹底できるように、また各学校に伝えていきたいと思っております。

前回以降についてであります。前回は12月20日に行われ、そしてその後、総合教育会議が開催されました。それから、24日の日には大口町教師力の向上セミナーということで、これは初めてのことでありますが、学校でのトラブル、事故、こういう実例をもとにした学校の抱えるリスクマネジメントということで、弁護士の井上裕介氏を招いての講演会でして、後でそれぞれ各学校の先生方の声を聞きますと、教育というのはやっぱり学校だけでできるものではないし、家庭だけでできるものではないと、両方が協力してやっていくということが大事で、そのためにも先生たちはポケットを幾つか持つようにというような指導で、大変好評な講演会であったなあと思っております。

1月12日には、町民会館において成人の集いが開かれておりましたが、例年、大口町の出身者は250名前後ぐらいのところではありますが、当日は案内を出されたのは314名ということで、大口町には若い住民といえますか、そういう方がふえておる、そういう町だなあということがわかったと思っております。なお、例年のように新成人の話聞く態度等につきましても、大変落ちついて来賓の方の話に耳を傾けている、そういう状況ではなかったかなと思っております。

1月の16日ではありますが、大口南小学校に中国からのお子さんが1人在籍をしております。そのお子さんとの絡みから、中国の山東半島にある済南市の実験小学校という市立の小学校で

すけれども、大口南小学校とぜひ交流をさせてほしいということがありまして、済南市の実験小学校から小学校4年生、5年生、6年生の45名が先生3人に引率をされて訪問をして、施設の勉強している様子を見たり、一緒に給食を食べたり、また交流会を開いたりして大変有意義な一日を過ごしたようであります。これがもうちょっとおくれとおったら、今のコロナウイルス関係で多分できなかったのではないかなと思っております。

それから1月27日であります、これも大口南小学校ですが、地元の企業の社会貢献活動ということで、5年生全員にクリップモーターをつかって電気が回転する力を生み出すという理科の実験をやって指導していただきました。大変子供たちは興味を持ってやっておりましたし、見学をしていた方も意義を認めてみえまして、来年度はぜひ南小だけではなくて、全小学校の5年生がこのクリップモーターを制作することによって理科への興味、関心を高められるようにしていくことができたらいいなあ、そんなことを思いました。

1月22日であります、図書館協議会で西尾市へ図書館の視察に行ってきました。ここは4つの幡豆町、吉良町、一色町、西尾市が合併をしてできたまちでありまして、4館それぞれ特色のある図書館活動を進めているようでしたけれども、公共施設の老朽化とか合併に伴う重複から、公共施設の再配置計画に基づいて学びの館というのがつくられた、そういう図書館、リニューアルオープンしたところではありますが、そこへ行って勉強してきました。特に読書、図書離れということに対して、読書通帳をつかって啓発活動を高めていきたいということは大変意義のあることではなかったかなと思っております。

それから、児童・生徒関係、教職員関係についてですけれども、児童関係につきましては、昨日でしたが、西小学校の児童が転んで頭を打つという事故がありまして、救急車を使って救急搬送されましたが、事なきを得た状態でありました。

それから、1月27日ですけど、教員が登校、出勤途上で18歳の女性と接触をしたという事故報告を受けております。これも救急搬送をされたが、今のところ、まだ報告はないですが、事故が起きたという報告はありましたけれども、相手の方がどうなったかということはまだ聞いていない状況ですが、そんなに大したけがではないような感じであります。

それから、28日の日、大口北小学校の全教師による英語の授業公開のほう、教育委員さん方、どうもありがとうございました。約100名ほどの先生方が視察をされて、来年度からこれが全面実施になるということで、いい発表ではなかったかなあと。生徒たち、児童たちもそうですが、先生方全員が中心となって授業を進めていくというのは、これからのあり方としてとても大事な公開がされたのではないかなと思っております。

それからもう一件ですが、委員さんのお手元に印刷物が配付をしてありますが、ちょっとごらんいただきたいと思っております。

昨年度からの大口北小学校の事案にかかわることについて報告をさせていただきます。

昨年10月2日に、保護者から町の議会に「子供の早期登校再開についての要望書」というものが提出されました。それを受けまして、こちらに議会の全議員に状況を報告、説明してほしいということがありまして、昨年10月17日と11月17日の2回にわたりまして、経緯等を説明をしました。そして議会のほうは、12月になりまして、この保護者に要望書に対する回答を送付されたということでありまして、12月の27日付の回答についてというものが送られてきました。児童の復学ということを最優先項目として、休職中の担任の復職と児童、双方へのケアを含めてお互いが歩み寄りなさいと、解決に向け真摯に努力される、そういうことを期待し、この回答が届いておりまして、真摯に対応し、この子が学校復帰ができるようにということ、学校と連携をして取り組んでいるところでもあります。3学期になりまして、1月当初は欠席傾向でありましたが、先週から今週にかけては毎日朝から来て、そして終日学校で過ごして帰っていくという状況が出ておりまして、この状況が継続されるようにしていければいいなあと思っているところでもあります。これがその案件についての説明であります。

以上であります。

よろしいでしょうか。

◎日程第2 議事録署名者の指名

○長屋教育長 続きまして、日程第2、議事録署名者の指名につきまして、議事録署名者には、藤田金生教育長職務代理者と鈴木由布子委員を指名しますのでよろしくお願いいたします。

◎日程第3 連絡事項

○長屋教育長 日程第3、連絡事項についてです。

(1)大口町教育委員会後援名義の使用許可の報告につきまして、事務局、説明をお願いします。

○兼松学校教育課長補佐 大口町教育委員会後援名義の使用許可の報告についてあります。

このことについて、大口町教育委員会後援名義使用に関する要綱第5条第4項の規定に基づき、下記のとおり報告します。

使用許可3件でございます。

申請者、NPO法人元気な学校を支援し創る会。事業日、令和2年1月8日、事業名、令和2年度教師力アップセミナー。

申請者、こども夢の商店街実行委員会。許可年月日、令和2年1月8日、事業名、こども夢の商店街ハタラクKIDS MALL。

3件目、申請者、一般社団法人犬山成年会議所、許可年月日、令和2年1月21日、事業名、第7回わんぱく相撲犬山場所。

以上3件です。

実績報告であります。実績報告5件でございます。

申請者、斎藤公子のリズム遊びで子育てをする会。事業実施日、令和元年11月24日、事業名、斎藤公子のリズム遊びで楽しく遊ぼう学ぼう会。

2件目、申請者、笠沙アートフェスティバル in 南さつま実行委員会。事業実施日、令和元年11月10日、事業名、笠沙アートフェスティバル in 南さつま第22回南さつま児童生徒美術展。

3件目、申請者、一般社団法人丹羽青年会議所。事業実施日、令和元年10月27日、一般社団法人創立25周年記念事業ふれあいフェスタ2019。

4件目、申請者、地域別県民文化大祭典2019江南ブロック。事業実施日、令和元年12月1日、事業名、地域別県民文化大祭典2019。

最後5件目、申請者、ルミナスクラブNPO法人アスペエルデの会尾張部。事業実施日、令和元年12月1日、事業名、令和元年度アスペ・エルデの会「発達障がい理解啓発セミナー」。

以上5件であります。

○長屋教育長 ありがとうございます。

この件につきまして何かございませんか。

(挙手する者なし)

○長屋教育長 では続きまして、(2)冬の企画展「ひなまつり」について、事務局、お願いします。

○丹羽生涯学習課長 歴史民俗資料館から、ひなまつりの御案内です。

もう既にこの1月18日土曜日から開催をして、3月8日までとなっております。

例年のように一番奥のところで写真を撮ろうということで、もう既に2月前であるにもかかわらず、土・日になりますと御家族が写真を撮りに来られるというところが始まっておりますので、御紹介をさせていただきました。

以上でございます。

○長屋教育長 ありがとうございます。

この件につきましてよろしいですか。

(挙手する者なし)

○長屋教育長 それでは、(3)各課からの連絡ということで順次お願いします。

○丹羽生涯学習課長 生涯学習課から報告事項、予定等を説明させていただきます。

冒頭の教育長先生のほうからお話がありましたように成人の集いですね、314人の方に御案内をして、234人の方が参加、率でいきますと約75%の方が、裏返していきますとほぼ大口中

学校の卒業生の方というようなことが言えるのかなという結果でございました。

予定ですが、2点あります。

まず最初に、2月の8日の土曜日の日に初めての試みでございますスノーシュー講習会ということで、長野県阿智村の銀河もみじキャンプ場に出かけます。スノーシューといいますと、いわゆる西洋かんじきという言葉が一般的でしょうか、靴の下に広目の雪がひっかかるようなかんじきを履きまして、急な登山道ですとこれまた大変なことです、キャンプ場の傾斜を利用していくというものです。参加者は現在7名の方が応募をされております。なお、ことしは暖冬で雪が心配はされておりますが、先般、連絡をしたところ、キャンプ場に雪が降ったというような連絡を受けていますので、どうか溶けずにこのまま行きたいと考えております。

それから、次の3月に移りまして、桜並木健康ジョギング大会、3月の8日の日曜日でございます。場所は総合運動場で、開会式が8時でスタート時間が8時40分ということです。1.8キロウオーキング、3キロ、5キロのジョギング。ちなみに、昨年度の参加者は約680人ということでございました。

以上でございます。

○江口学校給食センター所長 次に、給食センターからお知らせですけど、1月7日から3学期の給食が始まりました。

それと、4月から臨時職員さんの採用方法が変わりまして、会計年度任用職員になります。それで、臨時職員さんもボーナスが出るということになったんですけども、給食センターの臨時の調理員さん、今15人働いてもらっておるんですけども、募集人員が13人ということで、1月の20日と21日の日に私と生涯教育部長と人事の担当者と3人で面談をやりました。15人全員が応募しております。以上です。

○吉田町立図書館長 図書館から御報告申し上げます。

先ほど教育長先生がお話になられました1月22日図書館協議会のほうで、西尾市の一色図書館のほうを視察してまいりました。西尾市内には中央図書館を含めて4館がございます。一色図書館は、特に子供の本に特化をした図書館でありまして、一般的な図書館と思うと一般の本が少ないという逆に印象を少し持ちましたが、その分子供の本が多くあるということでございます。

続きまして1月26日の日に懐かしくて楽しい紙芝居実践講座を開催させていただきました。紙芝居についての講義と実践でございます。こちらは当初30名を予定を、定員をさせていただいておったんですけど、申し込みがずるずるときょう1人、あした2人という形で多くなりまして、当日は40名の参加がございました。

またこちらのほう、きょうお手元に配らせていただきましたチラシでございますが、2月1

日と2日、両日、憩いの四季と図書館で協力をいたしまして、憩いの四季・図書館まつりを開催させていただきます。図書館のほうが今年度新しく始めたことにつきましては、本の福袋ということで、職員が皆さんに読んでいただきたいという本をテーマごとに、例えば猫とか、それから家族とかいうようなテーマで本を子供と大人用に用意をさせていただきます、それを借りていただくといいもの始めております。中には3冊の本がそれぞれ入っております。

続きまして2月15日の日ですが、冬の映画会を午前、午後の2回開催する予定にしております。こちらのほうは大変多くの、前は90名の方が来ていただいたということで、大変人気があるということで、また冬、2月15日にも開催する予定になっております。

以上でございます。

○木浪町史編さん室次長 町史編さん室でございます。

1月25日に町史編さん講座と、それから午後に町史の編集委員会を開催いたしました。

講座につきましては奇数月にやっております、前回11月には南小学校の昭和30年代に通われた方の体験談と、それから学校日誌に基づいた記録と、思い出と記録と両方つけ合わせながらのお話ということを行いました。

1月25日の講座では、今度はもう少し古いところで学校日誌を読み解いていくということで、前半はまず南小学校の一番古い学校日誌が明治34年、35年、36年、このあたりを御紹介いたしました。それから、北小学校につきましては、一番古いもので明治43年、44、45、大正2年、このあたりのところについてを御紹介をいたしました。後半は、個人の日記の方の日記を読み解くというシリーズで、今回は昭和16年12月8日、太平洋戦争が始まった日前後の日記を読み解くということで実施をいたしました。

午後からの編集委員会につきましては、いよいよ原稿ですね、本来の縦書き2段、縦書きB5判といった形式で見開いて原稿を皆さんに見ていただくということを始めました。今回は生き物、動物、それから生物が題ということで、ページ数にして20ページほどの原稿を整理して皆さんに見ていただいたということでもあります。

2月16日にまた月1回、編集委員会は月1回やっていきますので、次回以降、こういった形でどんどんと文字原稿化ということで見ていただく、皆さんから出していただいたものについて整理をして見ていただくような機会がどんどんふえていくということで、進めてまいります。

以上でございます。

○倉知学校教育課長 最後に、学校教育課のほうから報告いたします。

1月ですが、教育長先生から南小学校の行事を2点御報告いただきましたけれども、南小学校は1月はいろいろありまして、もう一点、28日の日に一宮建設事務所の関係で、愛岐南北線

が155号に向かって伸びようとしておりまして、その工事の一部でき上がり、まだ車両が通行していない部分を見学という形で、28日の午前中に行ってきました。子供用のヘルメットをかぶりながら、道路の様子を見たり、説明を受けたりしておりますので、1月は南小学校はなかなかばたばたした一月だったかなあと感じております。

それから、就学の通知の関係です。

1月の17日付で今年度も来年度に向かっての就学通知書を発送いたしました。南小学校が55名、北小学校が113名、西小学校が88名ですので、入学、新入学のお子さんは256名になるかと思えます。

また、中学校へ進学していく子は242名で、この中から私立の中学に行く子が、結果が出てきますと大口中学ではなくてという関係になってまいりますので、もう少し人数としては下がってくるんじゃないかと予想をしております。

あと、入学に向けて就学援助ということで、入学準備金というものを入学する前にお渡しすることをしております。該当者が南小学校で2名、北小学校で2名、西小学校で8名の方にお支払いをしております。

また、中学校に上がられる方も入学準備金が出まして、2名の方にお支払いをしておる状況でございます。

以上です。

○長屋教育長 ありがとうございます。

今、各課のほうから説明がありましたけれども、何か御質問等ございましたら、よろしいですか。

(挙手する者なし)

○長屋教育長 じゃあ、1点、西洋かんじきのところの参加者7名の、これは何名まで。

○丹羽生涯学習課長 一応10名でとり行うということになりまして、何とか行きたいと思っておりますので、スポーツ推進委員の方に参加者になっていただいて、何とか初の試みですので、体験していきたいなと思っております。

○長屋教育長 それでは、委員さんのほうから何かありますか。

(挙手する者なし)

◎日程第4 その他

○長屋教育長 それでは、これで以上ですが。

その他ということで、事務局。

○倉知学校教育課長 済みません。ちょっと急なお話ではありますけれども、きょうお天気もよ

ろしいですし、このままでいきますと比較的早い時間で会議が終了するかなと思います。

西小学校の体育館のトイレがちょっと見ていただけるような状況になりましたので、公用車で一緒にお出かけいただけないかなあと考えておりますが、御都合のほうはどうでしょうか。

○丹羽委員 前回も言われましたよね。皆さん予定していると思いますよ。

○倉知学校教育課長 ごめんなさい。言ったことを忘れておりました。失礼しました。

○長屋教育長 それでは、この後終わりましたら、ちょっと休憩をとって西小へ視察に行くというところでお願いします。

あとよろしいですか。

委員さんのほうよろしいですか。

(挙手する者なし)

○長屋教育長 それでは、予定のほうはいいですか。

○兼松学校教育課長補佐 それでは、スケジュールの確認をお願いします。

○倉知学校教育課長 これで一旦終了していただいて。

○長屋教育長 わかりました。

全てこれで終了ということにいたします。ありがとうございました。

(午前 9時59分)

上記会議の経過を記載して、その相違ないことを証するためここに署名する。

委 員

委 員